
2 PUERTOLLANO 

La crítica situación de Enfersa motivada por la quiebra 
del grupo Kuwaiti KIO, centra las opiniones de los di
ferentes grupos políticos, éxceptuando Iniciativa Ciuda
dana que reclama una Universidad para Puertollano. 
El Grupo Socialista califica de "intensas y rápidas" las 

gestiones realizadas por el Ayuntamiento y la Junta pa
ra asegurar temporalmente el salario de los trabajado
res de Enfersa y señala que con el esfuerzo de todos la 
factoría de Puerto llano saldrá de la crisis. 
Para el Grupo Popular la privatización y venta del sec

tor de fertilizantes a las "manos especuladoras" de KIO, 
efectuada por el Gobierno, fue un grave error para la in
dustria española y los trabajadores de Enfersa, y alerta 
sobre la posible privatización de Repsol. 
Izquierda Unida se hace eco de la manifestación de so
lidaridad con los trabajadores que recorrió las calles de 
Puerto llano y argumenta que los que tomaron la deci
sión de privatizar no pueden ahora eludir sus responsa
bilidades. 

Universidad para 
PuertollanO 
Para u consideración y aproba

ción, si procede, Iniciativa Ciudada
na llevará al próximo Pleno Ordina
rio , como Moción , la exigencia de 
que por las autoridade competentes 
se disponga la ubicación en Puerto
llano de todas la facultades y e cue
las técnicas, a crear por la Universi
dad de Castilla-La Mancha, 
relacionadas con la indu tria , el me
dio ambiente y las nuevas tecnologí
a . Pretendemos que e ponga reme
dio a la injusticia hi tórica que 
supuso "olvidarse" de Puertollano al 
crearse la Universidad, elegir un 
campus di persa para la misma y 
ubicar las fracciones del mismo en 
las capitales de las provincias man
chegas. 

En Iniciativa Ciudadana sabemos 
que la aspiración de que Puertollano 
cuente con centros universitarios, no 
e só lo de los hombres y mujeres 
que integramos esta Agrupación Po
lítica , sino que es un deseo generali
zado de todos lo ciudadanos de 
Puerto llano, de ea que ha ta ahora 
no ha sido canalizado, porque nin 
guno de los grupos políticos ha he
cho suya esta reivindicación. 

Por ello , Iniciativa Ciudadana 
quiere que nuestro Pleno adquiera 
conciencia de que la Moción que va 
a conocer no constituye una inquie
tud de los miembros de Iniciativa 
Ciudadana tan sólo, sino un anhelo 
compartido por todos los puertolla
nen es. Y a tal fin Iniciativa Ciuda
dana se ha dirigido a Asociaciones y 
entidade diversas y a los ciudada
nos en general para que hagan llegar 
a nuestro Ayuntamiento su apoyo a 
esta Moción cuya aprobación esti
mamos transcendental para los inte
re es de nuestra juventud, de nues-

tras familias y de nuestro pueblo. 
Puertollano puede bla onar de 

con tar con más y mejores títulos y 
con interese, al menos tan legíti
mo , que aquellas ciudades que por 
la sola voluntad de los políticos, fue
ron elegida para albergar en su se
no a las facultades y escuelas técni
cas de la Univer idad de Castilla-La 
Mancha , y, por ello, entendemos 
que toda la Ciudad debe clamar al 
unísono para que se instalen aquí las 
facultades y escuelas técnicas de 
nueva creación, en las que se puedan 
formar, no sólo nuestros jóvenes vo
cacionados para las técnicas , sino 
también todos los jóvenes de nues
tra Comunidad Autónoma con la 
mi ma vocación. Ello debe consti
tuir, hoy, la mayor aspiración de 
Puertollano . • 

Francisco Barrios Vizuete 
Portavoz del Grupo Municipal de 

Iniciativa Ciudadana 
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ENFERSA, prioridad en la 
atención municipal 

Es obvio. que, como tema candente, 
de lamentable actualidad. diríamos, 
nos hallamo ante lo sucesivo proble
mas que se han ido acumulando en tor
no a ENFERSA, y en los que de forma 
particular nos afecta y preocupa en u 
más alto grado, en lo que se refiere a la 
factoría de Puertollano. Y aunque. pre
sumiblemente. todo los grupos políti
cos van a incidir en este a unto. no po
demo dejar de exponer nue tro juicio 
y sentimiento; anticipando. que nues
tra preocupación es, como mínimo. de 
la mi ma inten idad de la de aquellos 
que haga n declaracione en términos 
inculpatorio sobre la Admini tración 
pública. Entendemo . que no debe in -
trumen talizarse tan angustiosa situa
ción para buscar intenciones partidis
ta. No es ólo momento de 
lamentaciones, sino de búsqueda de so
luciones práctica. 

Desde luego, no pretendemos expo
ner meras argumentaciones donde se 
reflejara algún matiz exculpatorio, por 
aquello de "excusatio non petita ... ", si
no de resaltar que todo cuanto aconte
ce en nuestra Ciudad nos afecta direc
tamente. y por ello. nos encontramo 
obligados a realizar cuantas gestiones 
e hallen a nuestro alcance, nos ean 

demandadas razonablemente, y estén 
dentro de nuestras competencias, para 
conseguir el restablecimiento de la ac
tividad en nuestra factoría. 

Tampoco e pretende ocultar o ca
muflar la gravedad del problema, cuan
do están en juego los puestos de traba
jo, no es permisible hacer 
malabari mo con las palabras, ino 
pensar friamente sobre posibles sclu
ciones. Y ante estas afirmaciones, pue
de surgir la pregunta ¿qué hace el 

ENFERSA 
Hacía calor, el mes de Julio comen

zaba a ser un me veraniego. El punto 
de encuentro conocido: la Glorieta de 
la Virgen de Gracia. Convocados pa
ra olida rizarnos con los trabajadores 
de ENFERSA que aportaban, y so
portan, una crítica situación que pone 
en grave riesgo sus puesto de trabajo. 

La re puesta , importante. Miles de 
ciudadanos (dicen que 5.000) pedi
mos oluciones a una crisi que otro 
han provocado. Las ausencias, clamo
rosas, las de aquellos que, sintiéndo
'e pertenecientes a la clase gobernan
te. han perdido las fre cura y la 
naturalidad para reivindicar en la ca
lle un presente sin sobresaltos y un fu
turo esperanzador. 

El mensaje, claro y contundente. ex
pre ado con naturalidad por el presi-

Ayuntamiento?, pues sin pretender 
atribuirnos protagoni mo , ni una eva
siva justificación de actuaciones que 
pudieran ser tachadas de meras "bue
na palabra ". y nada má . es preci o 
recordar cuáles han sido lo comporta
mientos y gestiones municipales. 

En primer lugar, e accedió al aplaza
miento de la deuda tributaria de la Em
presa, y aunque esto cuantitativamen
te era irreleva nte, irve para poner de 
manifie to que se intentaba, aunque 
fuera de manera imbólica , ayudar a 
detener la crisis que se avecinaba según 
muchos indicadore . 

Posteriormente, cuando la crisis hizo 
explosión, el Alcalde tuvo inmediatas 
reuniones con los representantes de 
lo trabajadores para buscar fórmulas 
de actuación, gestionándose contacto 
y reuniones con responsables políticos. 
que es el nivel en el que se podía actuar 
y. así, e consiguió una inmediata en
trevi ta en Toledo con el Vicecon eje
ro de Industria, seguidamente se insta 
la presencia del Con ejero en Puerto
llano para fí ico y real con el problema, 
y que tuvo como consecuencia una ges
tión rápida e intensa para conseguir 
que el Gobierno de la Junta de Comu
nidade se lanzase a conseguir el a e
gurar de los salarios hasta el mes de 
agosto, mientras se sigue luchando por 
la normalización. 

Simultáneamente, e tienen contac
tos con otro agentes empresariales de 
la localidad afectados indirectamente 
por la crisis, es decir. los pequeños y 
medianos empresarios de Puertollano, 
acreedores de la Empresa y afectados 
por la suspensión de pagos, y se insta a 
la Junta para que se concrete un plan 
de solicitud de ayudas. 

dente del comité de empresa: nos mo
vilizamo para conservar nuestros 
puestos de trabajo y asegurar la viabi
lidad de las pequeñas empresas que 
dependen de la factoría , nadie puede 
eludir responsabilidades, ni los que 
tomaron la decisión de privatizar 
("los que nos malvendieron") ni los 
accionistas privado que recibieron 
recursos importantes de la Hacienda 
Pública. 

Hemos estado presentes en varias 
reunione para escuchar a los trabaja
dores de E FERSA. Somos testigos 
de u e fuerzo para con olid.ar una 
factoría que proporciona 323 puestos 
de trabajo y supone una parte impor
tante de nuestro Complejo Industrial. 
Desde estas páginas, nue tro recono
cimiento público a su labor y nuestra 

Por supue to que amos con ciente 
de la angu tia que afecta a lo trabaja
dore, que en cierto momentos les lle
va a situaciones de cri pación, pero us 
repre entante conocen cuáles on los 
límites de nue tras posibilidades de ac
tuación eficaz: como, asimismo. saben 
que en defensa de sus legítimos intere
se se llegará al límite de esas posibili
dades, y que se seguirá actuando ante 
cuantas instancia sean precisas para 
que no se frustre ese rayo de esperan
za. 

Y. si antes dijimos que no era mo
mento de alegres optimismos, tampoco 
queremos que estas refl exiones e . -
men de forma pesimista. Constatar la 
realidad siempre puede ayudar a re 01-
ver el problema, y no a través de la
mentos má o meno irritado como 
pueden hall ar e oluciones. Por ello. 
todo , cada uno de de el ámbito de su 
competencias y posibilidades, debemos 
con la cabeza fría , aunque con la ener
gía precisa, coadyuvar con nuestro es
fuerzo a conseguir que la factoría de 
ENFERSA en Puertollano vuelva a un 
normal funcionamiento . • 

Felipe Monsalve Almodóvar 
Conce¡al Delegado de Hacienda 

Grupo Municipal Socialista 

má profunda solidaridad porque 
compartimos un mismo objetivo: evi
tar el desmantelamiento de la factoría 
de ENFERSA, y consolidar a Puerto
llano como ciudad industrial. Otras 
posibilidades para lograr un futuro 
mejor no exi. kll . • 

Florentino López Montero 
Portavoz del Grupo Municipal de 

Izquierda Unida 

Privatizar no es malvender 
E natural que en los países en ple

no desarrollo industrial los poderes 
públicos impulsan el desarrollo cre
ando Empresas con fondo del Esta
do. Pero es lógico también que, en 
los países con economías de libre 
mercado. la Administración, una vez 
que ha impulsado las industrias, las 
vaya privatizando, estimulando así a 
la iniciativa con vocación empresa
rial o industrial. 

Es evidente que este proce o lleva 
consigo reestructurar las Empresas, 
para que, de de el marco privado 
puedan competir tanto en el merca
do nacional como en el exterior; es 
decir. que ean operativa mente ren
tables. 

Para ello. unas veces agrupan va
ria del mi mo ector; otras, cierran 
la inviable y ha ta pueden e truc
turarse con capital mixto. pero siem-

pre haciéndolas rentables para ilu
sionar al adquirente, pues la Admi
nistración no puede , en el tipo de 
economías en que se fundamentan 
los países democráticos, estata lizar 
las industrias en su totalidad. 

Con este fin se establecen plane 
de viabilidad , cláusulas de salva
guardia para us productos durante 
un tiempo y, una vez con eguido un 
saneado entramado empresarial, se 
privatizan. poniéndolas en manos se
guras que la potencien, pero que no 
e peculen con ellas. 

¿Se ha operado así en el caso de 
ENFERSA? Los acontecimientos 
que se vienen produciendo desde la 
privatización que tuvo lugar en di
ciembre de 1989, nos dicen que no. 

Lo plane de viabilidad no e han 
cumplido en su totalidad; la cláusula 
de salvaguardia se ha olvidado. pues 

establecía una disminución de las 
importante del orden del 32% y, in 
embargo, el 40% de lo abonos utili
zados en España, fueron de importa
ción. 

Tampoco la privatización puso en 
mano vocacionales del empre aria
do y de la industria las factorías del 
sector, sino en las mano especula
dora de Torra -Kio. 

Se venden edificios y terrenos de 
las factorías cerradas y no se contri
buye con ello a rellenar el agujero fi
nanciero del sector. 

En Puertollano, que no se permite 
por la Administración el expediente 
de regulación de empleo temporal 
pretendido para los tres primeros me-
es del año en curso, pues la llegada 

del gas natural en marzo mejoraría la 
rentabilidad operativa al no depen
der de las naftas para la obtención del 

amoníaco, acaban parando la planta 
a mediado de junio a causa de deu
das. Y en julio, suspensión de pago. 

Sin duda, la Administración no ha 
valorado acertadamente al "Grupo 
KIO " y ha errado en la venta del 
sector de fertilizantes al mismo. 

¿Cómo se repara ahora el daño in
f1ingido a la indu tria e pañola y a 
los trabajadores de ENFERSA? 

Estamos seguros que e tablecien
do diálogos entre los Gobiernos Au
tonómico , Central y el Grupo KI0 
se llegará a un acuerdo con aporta
ciones económicas y gestiones con 
multinacionales para evitar que este 
sector. calificado de estratégico por 
la Administración. sucumba. 

A la Administración le debe servir 
de experiencia para futuras privati
zaciones. donde nunca deberá volver 
a equivocar e. 

Ante el anuncio de la po ible pri
vatización total de REPSOL previs
ta para un aspecto de cinco años, se
gún Oscar Fanjul , tiemblan los 
hue os al pensar en otro error. 

Quien yerra, repara el error, y e o 
e lo que deben hacer los que en este 
caso han errado, que son todos me
no los trabajadores y los acreedore 
por los servicios prestlldos . • 

Manuel Valle Serrano 
Conceiol del Grupo Municipal Popular 
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